



COM' CGT



Retrouvez ci-joint votre Horoscope social 2026 (tract semaine 7)



France/ Syndicat :

Mercredi 4 février, la CGT organisait en son siège de Montreuil un grand meeting pour lancer une campagne de défense des libertés syndicales.

Mais où en est la Confédération ? Elle se porte bien, merci. La CGT vient ainsi d'enregistrer deux années consécutives de hausse du nombre de ses adhérents. Une première depuis 2012.

45 000, c'est, en 2025, le nombre des adhésions enregistrées, dont 49,56% de femmes et plus de 42% de jeunes de 35 ans et moins. Pour la première fois depuis 2012, la CGT enregistre deux années consécutives de progression de ses effectifs. En 2024, elle comptait 607 639 syndiqué·es, soit une hausse nette de 3 839 personnes par rapport à 2023. La progression est principalement portée par les actifs, avec + 3,3 % sur la période 2022-2024, tandis que la catégorie des retraités souffre d'un recul de 2,1 %.

L'Union générale des ingénieurs, cadres et techniciens ([Ugict-CGT](#)) connaît une hausse particulièrement importante de 14 %. « Depuis 2023, de plus en plus de personnes ne veulent pas seulement se syndiquer, mais aussi s'engager, précise Valérie Lamoot, co-animateuse de l'espace vie syndicale. La réforme des retraites est passée par là, mais c'est surtout la peur de l'accession de l'extrême droite au pouvoir qui les motive. »



Guillaume Meurice au meeting CGT sur les libertés syndicales : « C'est important de pouvoir se compter »
Guillaume Meurice a animé ce meeting des défenses des libertés syndicales.

Plus de mille militants inquiétés... Alors que la répression syndicale atteint un niveau inédit, la CGT a lancé sa campagne pour les libertés syndicales avec un grand meeting à son siège de

Montreuil mercredi 4 février, et pour l'occasion, c'est Guillaume Meurice, humoriste et animateur sur Radio Nova, qui avait la charge d'animer l'événement. En prélude à la soirée, il répondait aux questions de *NVO.fr*.

Vous présentez le meeting pour la défense des libertés syndicales de la CGT, mercredi 4 février. Pourquoi se mobiliser maintenant ?

Parce qu'il semble bien que les libertés soient un peu toutes menacées en ce moment. La liberté d'expression, la liberté de manifester, les droits humains dans leur grand ensemble... Il y a une petite fascisation de la société qui est à l'œuvre. [Donc ce n'est pas du luxe de se mobiliser](#). Il ne faut pas qu'on se laisse trop silencier ou enfermer dans les [procédures juridiques](#) sans réagir. En face, ils font pas mal de boucan, donc à nous de montrer qu'on est présents aussi.

Pourquoi avez-vous accepté de présenter ce meeting ?

La présentation, c'est un truc que j'aime bien faire, et ça permet de mettre en avant les autres et de leur permettre de s'exprimer. C'est pour cela que je voulais un événement joyeux, avec des prises de paroles fortes mais aussi une dimension artistique et humoristique. C'est important, je trouve d'avoir des occasions de se retrouver et de se compter. De se dire en fait on est beaucoup plus nombreux à avoir ces valeurs d'humanisme, d'égalité, qu'on souhaite défendre. Puis aussi la joie, ce n'est pas négligeable. C'est fédérateur la joie.

Est-ce qu'il y a un parallèle à faire entre votre éviction de France Inter et les procédures baillons auxquelles les syndicalistes font de plus en plus face ?

Oui, c'était les mêmes causes et il y a eu les mêmes effets. Je ne dis pas que les gens qui m'ont viré étaient des gens d'extrême droite, mais ils ont subi les pressions des gens d'extrême droite et surtout ils y ont cédé. Ce n'est pas en cédant à l'extrême droite que l'on contre l'extrême droite quoi. Ça n'a jamais bien fonctionné cette histoire.

Vous avez participé à l'album de la CGT [La lutte est belle](#), est-ce qu'en plus du disque vous pousserez la chansonnette sur scène ce soir ?

J'ai vu une vidéo d'un chercheur en mécanique des foules qui dit que la foule chante toujours juste parce que ça s'équilibre ceux qui chantent trop haut et ceux qui chantent trop bas. Donc si je

dois chanter je noierai ma voix dans la foule pour que le collectif chante juste. Je trouve que c'est une belle image.

Propos recueillis par la rédaction NVO.

**La CGT sa force c'est vous. Syndiquez-vous
rejoignez la CGT**

sae-corbeil@cgt-safran.com

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter vos élus CGT et à consulter notre

site. Retrouvez-y les accords en vigueur, ainsi que l'actualité de notre groupe :

[CGT SAFRAN - Rien n'est écrit d'avance](#)